
 

Compte rendu des décisions — Comité d’éducation de la RCN 
Le 16 octobre 2018 

 
Présences 

• Chantal Fortin, SESG (présidente) 
• Pierre Lebel, ARE (personnel) 
• Diane Girouard, STSE 
• Louise Sicard, STSE 
• Anna-Marie Melanson, SEN 
• Kim Hum, STSE 
• Annie Noël, STSE  
• Carla Ross, SEN 
• Jerry Nolet, STSE 
• Alex Silas, SLCD 

Absences motivées 
• Sylvie Leblanc, SEN 
• Lee Palotta, SEI 
• Philip Lillies, AGR 
• Frederica Fajardo, SEN 
• Ken Zarichansky, SEPC  
• Grace Morgan, STSE 
• Will Bickford, SLCD 
• Behiye Cinkilic, SEN 
• Anna Bogdan, SEN 

 
La présidente ouvre la séance à 17 h 30. 
 

1. Accueil des nouveaux membres et présentations 
• Chantal accueille Alex Silas et Jerry Nolet, nouveaux membres du comité.  
• Chantal remercie tous les membres du Comité d’éducation de la RCN pour leur 

soutien et leur travail acharné. 
 

2. Adoption de l’ordre du jour modifié 
• Motion proposée par Louise Sicard; 
• Appuyée par Anna-Marie Melanson; 
• Motion adoptée. 

3. Adoption du compte rendu modifié des décisions prises à la réunion du 
18 septembre 2018 

• Motion proposée par Annie Noël; 
• Appuyée par Louise Sicard; 
• Motion adoptée. 

 
4.  Suivi des réunions précédentes 

Tirage des prix de participation au sondage (deux chandails de l’AFPC et cinq sacs 
de café) 
Ces prix ont été offerts aux membres de l’AFPC-RCN pour les encourager à participer 
au sondage les concernant.  
Diane Girouard imprimera le nom de tous les participants, et le tirage se fera à la 
prochaine réunion du Comité d’éducation de la RCN. 
 
Budget du comité 



 

Le budget triennal proposé pour le comité a été approuvé par un vote par courriel, 
après la correction des erreurs de calcul. Chantal indique que cela ne modifie pas les 
montants pour chaque poste de dépenses approuvés par le comité lors de la 
dernière réunion. 
 
Formulaire d’inscription 
Aucune nouvelle information à partager à ce sujet. Cependant, nous voulons garder 
cette question comme point permanent à l’ordre du jour. 
 

5. Programme d’automne 2018 — Promouvoir les cours en français et la participation 
des membres francophones  

• Pierre présente les inscriptions en cours. 
• Il mentionne que l’AFPC met en place de nouvelles stratégies visant à réduire le 

nombre d’annulations des cours en français et à y attirer plus de participants 
(p. ex. écourter les cours de deux jours en une seule journée lorsque les 
participants sont peu nombreux). 

• Le point sur la promotion des cours en français et de la participation des 
membres francophones est reporté à la réunion de janvier 2019 afin de donner à 
Pierre le temps de recueillir les renseignements contextuels et les statistiques 
qui serviront de base de discussion. 

• Lors de la prochaine réunion, il partagera l’ébauche du programme d’hiver 
(janvier-mars 2019) aux fins d’examen. 

• Le calendrier annuel de l’AFPC devrait sortir en novembre 2018. 
 

6. Célébration des droits de la personne dans la RCN (10 décembre 2018) 
• Carla présente une demande de financement pour cette activité. Le VPER 

recommande qu’on sollicite la contribution et la participation de tous les comités au 
financement de cette activité. 

• En collaboration avec Claudine, Chantal recueillera les données financières à jour et 
des directives écrites auprès du VPER. Elle assurera ensuite le suivi en envoyant au 
comité une motion par courriel, le cas échéant. 

• Diane Girouard, trésorière, fait savoir à Chantal que le Comité d’éducation n’a pas de 
fonds supplémentaire qu’il pourrait contribuer à la célébration des droits de la 
personne. 
 

7. Exercice des couvertures (Kairos) 
• Carla demande d’inclure l’exercice des couvertures Kairos dans le plan d’éducation 

tous les ans. 
• Pierre offre d’intégrer la formation « Se solidariser avec les peuples autochtones » 

au plan triennal, sur une base annuelle.  
 

8. Formation relative au CAMAH  



 

• Carla recommande d’inclure une formation sur les handicaps invisibles dans le plan 
d’éducation en guise de cours du soir. 

• Le Comité d’éducation appuie à l’unanimité la recommandation de créer un module 
de trois heures qui sera offert à l’hiver ou au printemps 2019. 

 
9. Formation des formateurs et formatrices de l’Alliance (FFA) 

• La formation des FFA est habituellement offerte tous les trois ans. Mais elle n’a pas 
été offerte au dernier cycle, car l’AFPC devait revoir la matière avant de redonner le 
cours. 

• Chantal recommande d’offrir la formation en 2019 dans le but d’amener les 
membres à maîtriser la formation et à la donner en milieu de travail en toute 
aisance. Elle indique également que le mandat prévoit que les membres du Comité 
de l’éducation devraient suivre cette formation ou envisager de la suivre à la 
prochaine séance. 

• Pierre partagera avec le comité la liste des documents actuellement disponibles pour 
la tenue d’un dîner-causerie. 

• Les membres du comité conviennent que faire un autre sondage ne serait pas la 
meilleure approche pour assurer le suivi auprès du groupe actuel des FFA. Nous 
devons donc repartir à zéro. 
 

10. Divers 
• Aucune 

 
La séance est levée à 19 h 50. 


